

VIERNES 19 DE ABRIL DE 1811.

CORTES.

Dia 17. Partes del General en gefe de este exercito
 Del 15. = *Siguen sus trabajos los enemigos : ha habido paso de unos puntos á otros de su linea : nuestras avanzadas de la Pólvora han hecho fuego : anoche hubo iluminacion en Chiclaná, y por la tarde unos cañonazos que parecian saludo en el Puerto de Santa Maria. Nuestras baterias de Santiago, &c. han hecho fuego á los enemigos que han pasado por su frente.* = Del 16. = *Continuan sus trabajos en la izquierda de su linea, &c.* = Del mismo dia. = *Con designio de hacer una diversion al enemigo, se pusieron en movimiento todas nuestras tropas en Santi-Petri y la Cantera; al mismo tiempo que las guerrillas que salieron del Portazgo y la Carraca se tirotearon con el enemigo, avanzando protegidas por las fuerzas sutiles : se tomaron y destruyeron varios parapetos, &c. se voló el repuesto de la bateria enemiga del recodo de San Diego : el enemigo ha sufrido mucha pérdida, como que ha sido batido en sus puestos : la nuestra respectivamente ha sido de corta consideracion : la Oficialidad y tropa han llenado completamente sus deberes, y el General hace muy honorifica mencion del servicio de las fuerzas sutiles.*

La Comision de Correos acerca del plan del Sr. Ayala para establecimiento de estos en lo interior de la isla de Puerto Rico, es de opinion que siendo de la mayor utilidad, debe llevarse á efecto en todas sus parte. = Aprobado.

Se aprobó el informe dado por la Comision de Comercio y Marina á consecuencia de la representacion hecha al Congreso por las asignatarias de marina de la isla de Leon, que quejandose de hacer quince meses que no se las pagan sus asignaciones, piden que se les den dos trimestres de ellas. = La Comision lo encuentra muy justo, y cree que debe pasar á la Regencia para que mande pagar dichos dos trimestres, y que se recomiende la paga

puntual en lo sucesivo , por lo necesario que es para mantener la disciplina , y evitar las deserciones de los baxeles de S. M.

Se leyó un dictámen de la Comision de justicia sobre que los empleos de personas existentes en pais ocupado por el enemigo , deben declararse vacantes , &c. , modo de ascender los empleados que aquí sirven sin perjuicio de aquellos ; y requisitos con que deben acreditar su patriotismo ántes de ser puestos en posesion de sus empleos. = Se suspendió tratar de estos hasta que la misma Comision presente su informe sobre dos consultas hechas por el Consejo Real y el de Indias , que tienen alguna relacion con el particular en cuestión.

Continuó la discusion sobre el plan propuesto por la Comision de arreglo de comisiones ; y se decretó que no se hiciese novedad. =

La misma Comision opina que se nombre una Comision llamada *diplomática* , que exâminando el estado actual de la Europa , y teniendo á la vista papeles extranjeros , &c. que le comunicará el Consejo de Regencia , cuide de la seguridad nacional con respecto al extranjero , informe á las Córtes de lo que se le encargue ; y haga sus exposiciones como y quando le parezca &c. = Empate : 62 contra 62 votos.

Se aprobó el plan presentado por la propia Comision para la formacion de cinco comisiones , propuestas por el Sr. Espiga , de fuera del Congreso , y que fueron aprobadas. = Estas Comisiones son una para la reforma de la legislacion civil ; otra para la criminal ; otra para la mercantil ; otra para el sistema de Real Hacienda ; y otra para que presente un plan de instruccion y educacion pública : se compondrán de un Presidente , quatro Vocales y un Secretario : tendrán sus sesiones quatro dias á la semana , &c. &c. = Se encargó á la Comision presentase la iniciativa de los sugetos que han de componerlas , y que sea doble número por lo ménos.

Lisboa 5 de Abril. = Copia de un Oficio del Lord Wellington al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz desde el Quartel general de Gouvea á 27 de Marzo. (extractado) = Luego que supe que el enemigo se habia retirado aceleradamente de

Moita , seguí persiguiéndole con la caballería , y la division ligera , mandada por Sir Erskine , sosteniéndole con la 3.^a y 6.^a divisiones de infantería , y con las milicias en la derecha del Mondego , mandando que hiciesen alto las demas tropas del ejército por falta de víveres , que debian venir al Mondego. Esta suspension fué necesaria por la situacion del pais en que nada se hallaba. La caballería y tropas ligeras continuaron incomodando la retaguardia del enemigo y cogiéndoles prisioneros , al mismo tiempo que las milicias á las órdenes del Coronel Wilson tuvieron una accion el dia 22 con un destacamento enemigo cerca de Celórico , en que perdió este 7 muertos , 15 prisioneros y tuvo muchos heridos : las milicias del general Silveyra hicieron el 25 algunos prisioneros. El enemigo retiró su izquierda , compuesta del 2.^o cuerpo , por Gouvea siguiendo el camino al traves de la sierra con direccion á Guarda , y lo restante de su ejército por el camino real de Celórico. Posteriormente ha enviado mas tropas á Guarda , en cuya posicion se halla en fuerza. Nuestra vanguardia está delante de Celórico en la direccion de Guarda , y en Alverca ; y la 3.^a division ocupa á Poreo , Mizarella y Prados : Tengo el honor , &c. = Wellington. = P. D. Despues de escrito esto recibí el parte de una brillante accion que anteayer tuvo , entre Alverca y Guarda , una de nuestras patrullas , que atacó á otra de caballería enemiga , matándoles é hiriéndoles algunos , ademas de hacerles prisionero al Comandante y 37 soldados. El enemigo se retiró de Pinhel , y pasó el Coa.

Idem 9 de Abril. = Copia de un Oficio del Lord Wellington al Excmo. Sr. D. Miguel Pereyra Forjaz. = „ Excmo. Sr. = El ejército aliado fué ácia las cercanías y al frente de Celórico el dia 28 del pasado con el fin de desalojar al enemigo de la posicion que habia tomado sobre Guarda , la qual ocupaba aun en fuerza , y cuya posesion probablemente queria conservar. En el mismo dia , una patrulla de infantería ligera , perteneciente á la division del General Campbell , y mandada por el hon. Coronel Ramsay , obtuvo algunas ventajas contra un destacamento enemigo en Avelans ; así como tambien una partida de caballería ligera , y un destaeamen-

to del regimiento núm. 95, con las quales se hallaba el Mayor general Llade, obligaron al enemigo á retirarse del Lugar de Frexedas. Esta patrulla y destacamento hicieron muchos prisioneros al enemigo; pero me hallo con mucho sentimiento al tener que comunicar á V. E. que en esta ocasion fué muerto el Mayor de Brigada Stewart, del regimiento 95, y que entónçes se hallaba con dicho destacamento. En la mañana del 29 la 3.^a y 6.^a division, la ligera, el regimiento de dragones ligeros núm. 16, y el de húsares al mando de los Generales Picton, Campbell y Sir W. Erskine se movieron sobre Guarda, dispuestas en cinco columnas, y apoyadas por la 5.^a division en el valle de Mondego, y por la 1.^a y 7.^a desde Celórico, al mismo tiempo que las milicias del mando de los Coronel Trant y Wilson cubrian en Alverca este movimiento contra qualquier intento que el enemigo mostrase por aquel lado sobre querer impedirlo. El enemigo abandonó entónçes la posicion de Guarda sin disparar un solo tiro, y se retiró para Sabugal sobre el Coa: fué perseguido por nuestra caballería, que le hizo algunos prisioneros. El 30, Sir W. Erskine con la caballería y artillería montada cayó sobre la retaguardia del 2.^o cuerpo, que habiendo estado cerca de Belmonte se habia movido en la noche ácia el Coa: en este encuentro mató muchos enemigos, haciendo tambien algunos prisioneros. Despues de esto tomó el enemigo posicion sobre el Coa, conservando en esta parte del rio una guardia avanzada. Las tropas aliadas se han reunido en este dia sobre la izquierda de este rio:: Tengo el honor, &c. = Wellington. Quartel general de Marmeleiro 2 de Abril de 1811."

Telves 10 de Abril. El Conde de Penne Villemur, y el Brigadier Morillo (que interinamente mandaban nuestro ejército) están en Mérida, adonde se ha trasladado el General en jefe Castaños, que estaba en Villaviciosa.

Nota. El Conciso de mañana contendrá la traduccion del Oficio del General Graham al Gobierno ingles sobre la batalla de Chiclana, inserto en el *Courier d'Angleterre* del 26 de Marzo.

CADIZ. En la Imprenta de D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.